

Fecha:13-09-2024Pág.:25Tiraje:78.224Medio:La TerceraCm2:642,4Lectoría:253.149Supl.:La TerceraFavorabilidad:□ No DefinidaTipo:Actualidad

Título: La trastienda del arribo de Eduardo Frei al grupo internacional fundado por Sebastián Piñera



▶ Este miércoles, finalmente, se confirmó la integración del expresidente Frei a este foro de líderes latinoamericanos.

La trastienda del arribo de Eduardo Frei al grupo internacional fundado por Sebastián Piñera

El expresidente Iván Duque fue el encargado de llevar a cabo las gestiones para integrar al militante democratacristiano al foro de líderes latinoamericanos de derecha y centroderecha. "Frei es una de las voces más autorizadas del centro político para poder fortalecer los objetivos de defensa de la democracia, la economía de mercado y la seguridad", dijo el exmandatario colombiano a La Tercera.

Cristóbal Fuentes

Junio de 2024. El expresidente colombiano Iván Duque Márquez llegó a Chile para participar del homenaje que se realizó en honor a Sebastián Piñera, a meses de su muerte. Ahí se encontró con un rostro conocido, el de Eduardo Frei Ruiz-Tagle, y se acercó a hablar con él.

Ambos exmandatarios se conocen bien: hicieron clases en la Florida International University, en Estados Unidos, donde pudieron compartir en distintas instancias.

Por lo mismo, en el marco del homenaje, para Duque fue sencillo invitar a Frei a unirse al Grupo Libertad y Democracia, que él coordina y que fue fundado por Piñera y otros líderes de la derecha y centroderecha latinoamericana, además de España.

"Hemos compartido muchas visiones (con Frei). Después de las honras fúnebres, del homenaje que se le hizo al presidente Piñera, tuvimos un diálogo con él. Hubo una gran simpatía de todo el grupo en que pudiéramos dirigir esa invitación por el respeto que le tenemos. Nos complace que él se una. La familia Piñera le tiene gran aprecio y también ha estado muy contenta con que este proceso haya tenido lugar", dijo el expresidente colombiano a **La Tercera**.

En el entorno de Duque aseguran que des-





Fecha:13-09-2024Pág.:26Tiraje:78.224Medio:La TerceraCm2:352,1Lectoría:253.149Supl.:La TerceraFavorabilidad:□ No DefinidaTipo:Actualidad

Título: La trastienda del arribo de Eduardo Frei al grupo internacional fundado por Sebastián Piñera



► "Tenemos un gran respeto, admiración y aprecio hacia el presidente Frei", dijo el exmandatario de Colombia, Iván Duque.

de ese momento Frei hizo ver su disposición a integrarse al grupo. El expresidente colombiano formalizó la invitación personalmente a mediados de agosto, cuando habló por teléfono con el exsenador democratacristiano.

Este miércoles, finalmente, se hizo pública la confirmación de Frei. A través de un comunicado firmado por Duque, el grupo informó que el hijo de Eduardo Frei Montalva "ha aceptado la invitación extendida formalmente por los miembros fundadores para trabajar en favor de las libertades económicas, la democracia, el Estado de derecho y los compromisos de este grupo con el desarrollo integral, la defensa de los derechos humanos, la vida y la familia".

Consultado por este medio, el expresidente Duque agregó que "tenemos un gran respeto, admiración y aprecio hacia el presidente Frei. Es una persona que tiene una gran trayectoria, que ha aportado muchísimo a la defensa de la libertad, de la economía de mercado. Hay una convergencia importante, porque dentro del grupo Libertad y Democracia hay varios expresidentes que en otros países han pertenecido a la Democracia Cristiana. No solamente se une al grupo un gran estadista, sino que una de las voces más autorizadas del centro político latinoamericano para poder fortalecer los objetivos de defensa de la democracia, la economía de mercado y la seguridad que ha trazado el grupo".

Con su integración a este grupo, Frei da otro paso que deja en un pie incómodo a su partido, la Democracia Cristiana, que hoy mantiene un pacto electoral con el oficialismo. Anteriormente, el ex-Jefe de Estado marcó diferencias importantes, como cuando se pronunció por el "Rechazo" en 2022 y por el "A favor" en 2023, en oposición a las posturas institucionales que tuvo la colectividad. Actualmente dos militantes solici-

tan que Frei sea llevado al tribunal supremo de la DC por apoyar a un candidato a alcalde independiente.

Entre los miembros del grupo, además de Duque, destacan el presidente Luis Abinader (República Dominicana), los expresidentes Mario Abdo (Paraguay), Jeanine Añez (Bolivia), José María Aznar (España), Felipe de Jesús Calderón (México), Rafael Calderón (Costa Rica), Vicente Fox (México), Osvaldo Hurtado (Ecuador), Guillermo Lasso (Ecuador) y Mauricio Macri (Argentina), entre otros.

En febrero de este año, tras la muerte de Piñera, el grupo informó que su primo el exministro Andrés Chadwick asumiría el cupo que el exmandatario dejó. Si bien este año se barajó la posibilidad de que Frei pudiera asumir ese mismo espacio, desde Libertad y Democracia descartan que el democratacristiano se una al foro en reemplazo de Chadwick, quien hoy está en el oj o del huracán por su vinculación con el caso Audio, protagonizado por el abogado Luis Hermosilla.

Este jueves en la mañana Frei participó del seminario "Gobernabilidad y democracia", desarrollado por el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales (Clapes UC). Mientras dedicaba unas palabras al fallecido exministro Edgardo Boeninger, aprovechó de criticar duramente el gobierno del Presidente Gabriel Boric.

"Edgardo era un hombre de Estado por excelencia, sobrio, respetuoso. Nunca en su ministerio vimos robos de computadores en referencia a lo que ocurrió el año pasado en el Ministerio de Desarrollo Social-, ni vivimos conflictos como los que estamos viendo y que no se cierran como los famosos convenios. Era un hombre de Estado, como eran los grandes políticos de este país. Por Dios que nos hace falta un hombre así en este momento", sostuvo. ●